



VIERNES
19 DE NOVIEMBRE
DE 2021

AÑO CV TOMO VI
NO. 28.081
CIUDAD DE MÉXICO
60 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Hay trato digno con Estados Unidos

WASHINGTON, DC.— En su primer encuentro personal, Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden refrendaron el trato respetuoso de la relación bilateral.

En el Salón Oval de la Casa Blanca, el Presidente de México agradeció que ya no se vea al país como el patio trasero de EU.

Por su parte, Biden subrayó que su gobierno apunta a una política de iguales y respeto mutuo hacia México. "No hablamos de los vecinos del sur, sino de nuestros pares", dijo.

— Isabel González

PRIMERA | PÁGINA 6



En su primer encuentro trilateral, realizado en Washington, DC, López Obrador, Biden y Trudeau dijeron compartir la visión de una América del Norte que sea la región más competitiva y dinámica del mundo. "Juntos somos una potencia económica", afirmaron en la declaración conjunta del acto.

México y Canadá, naciones hermanas

WASHINGTON, DC.— El presidente López Obrador destacó la relación de amistad entre México y Canadá.

"Somos pueblos, naciones hermanas que estamos muy cerca; pertenecemos a América del Norte y tenemos muchas cosas en común", expresó al recibir a Justin Trudeau en el Instituto Cultural Mexicano.

Tras la reunión, acordaron buscar la reconciliación con pueblos indígenas, fortalecer el combate contra la desigualdad y promover la competitividad de la región.

— Isabel González

PRIMERA | PÁGINA 6

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR EN CUMBRE DE LÍDERES DE NORTEAMÉRICA

Pide una América influyente



EL PRESIDENTE DE MÉXICO planteó a Biden y Trudeau fortalecer la economía trilateral para que la región produzca lo que consume y enfrente a China, lo que implicará ordenar el flujo migratorio para cubrir la necesidad de mano de obra

POR ISABEL GONZÁLEZ
Enviada

WASHINGTON, DC.— El presidente Andrés Manuel López Obrador urgió a sus homólogos de Estados Unidos y Canadá fortalecer la economía regional para retomar el liderazgo comercial en el mundo, como ocurría hace 30 años, antes del avance de China.

"Hay que hacer a un lado mitos y prejuicios, como dejar de rechazar a migrantes cuando para crecer se necesita fuerza de trabajo que no se tiene con suficiencia en EU y Canadá. ¿Por qué no estudiar la demanda de mano de obra y abrir ordenadamente el flujo migratorio?", planteó a Joe Biden y Justin Trudeau en la Cumbre de Líderes de América del Norte.

En la Casa Blanca, llamó a actuar para que América del

<p>ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR PRESIDENTE DE MÉXICO</p> <p>"La integración económica es el mejor instrumento para enfrentar la competencia derivada del crecimiento de otras regiones; en particular, la expansión de China."</p>	<p>JOE BIDEN PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS</p> <p>"Nuestra visión para Norteamérica a futuro se basa en nuestras fuerzas compartidas y en la democracia de nuestras poblaciones dinámicas que van a trabajar conjuntamente."</p>	<p>JUSTIN TRUDEAU PRIMER MINISTRO DE CANADÁ</p> <p>"Nuestra prioridad es terminar con el covid-19 y enfocarnos en la recuperación, fortalecer las cadenas de abastecimiento e integrar la economía del bloque norte."</p>	<p>203,619 MEXICANOS han sido repatriados por EU este año, 41 mil más respecto a 2020. PRIMERA PÁGINA 8</p> <p>3,500 MIGRANTES salieron ayer desde Tapachula hacia la CDMX; quieren regularizarse. PRIMERA PÁGINA 8</p>
--	--	--	---

Norte produzca lo que consume y deje de importar en grandes cantidades las mercancías que necesita, como sucede actualmente. "Esto pasa por impulsar un programa de inversión productiva por América del Norte para la sustitución de importaciones, deben establecerse estrategias muy precisas", dijo.

Antes, coincidió con el primer ministro canadiense

en trabajar por una comunidad norteamericana que sea mucho más influyente.

Por su parte, Biden dijo que los objetivos principales para el futuro inmediato deben ser acabar con la pandemia, frenar el cambio climático y mejorar la ciberseguridad. Trudeau coincidió en que se debe combatir la crisis sanitaria y mejorar las condiciones de vida de las

clases medias en los tres países de la región.

Más tarde, en conferencia, el canciller Marcelo Ebrard destacó que entre los acuerdos de la cumbre está el compromiso de EU para invertir en un programa similar a Sembrando Vida, que se llamará Sembrando Oportunidades y se aplicará en Centroamérica y el sur de México. Aunque dijo que no

está definido el monto a invertir, se prevé que beneficie a 540 mil personas.

Señaló que la reunión fue extraordinaria, exitosa y muy positiva. "Podimos descubrir la química entre ellos, la afinidad ideológica, política que tienen", expresó. Adelantó que el siguiente encuentro trilateral se realizará el próximo año en México.

PRIMERA | PÁGINAS 4-6

PRIMERA Politóloga hija de migrantes gana elección en California

Los padres de Elsa Mejía nacieron en la Mixteca oaxaqueña, pero ella, en Fresno. A sus 32 años, compitió y ganó por la vía independiente los comicios para ser concejal en Madera, California. / 7



Foto: Especial

JONATHAN HEATH: ES EL MAYOR MONTO EN 20 AÑOS Inflación rebasará 7.0% para fin de año

POR LINDSAY H. ESQUIVEL

DINERO

Antes de que termine este año, la inflación superará el nivel de 7.0%, el mayor margen en los últimos 20 años, advirtió Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México.

"Mi proyección es que para noviembre es casi un hecho que tendremos el problema de mayor inflación de los últimos 20 años, ya va a rebasar 7.0%; nuestro estimado de diciembre está entre 7.1 y 7.3%", señaló al participar en la Convención Nacional IMEF 2021.

La cuesta de enero viene más empinada

Vienen el Black Friday, el Cyber Monday... expertos aconsejan no hacer compras compulsivas para enfrentar mejor el inicio de 2022. / 2

Explicó que el componente que más preocupa es la inflación subyacente, que integra precios de bienes y servicios menos volátiles, pues estaba estancada en un rango de 3.5% a 4.0% y a partir de marzo aumentó.

DINERO

ADRENALINA EL TÍTULO AÚN ESTÁ EN VILO

Los GP restantes anticipan un final cerrado en la F1. Checo aspira a quedar tercero.



ADRENALINA LA CDMX PIDE MANO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ofreció el Estado Azteca para el juego inaugural del Mundial 2026. / 3

Más en...

FUNCIÓN CONTRA LA CORRIENTE

A diferencia de la tendencia musical actual, la cantante colombiana **Claudia Arenas** destaca por cosechar diversas nominaciones con su pop independiente.

Foto: AP

Foto: Tomada de Facebook @Paula Arenas

GERMÁN LO ACUSA "Marcos desvió al EZLN de su fin original"

POR ANDRÉS BECERRIL

El comandante Germán, uno de los cinco fundadores del EZLN, acusó que el subcomandante Marcos convirtió al grupo en un movimiento indígena cuando su fin era establecer un gobierno socialista. Señaló que en 1993 las Fuerzas de Liberación Nacional declararon sus estatutos marxistas, que Marcos juró defender.

PRIMERA | PÁGINA 24

PRIMERA No estaba enfermo, sino en las carreras

Su médico le mandó reposo, pero Guillermo Zamacona, diputado local del Edomex, corrió la Baja 1000. / 10

EXCELSIOR
Jorge Fernández Menéndez 12
Leticia Robles de la Rosa 15
Yuriria Sierra 16

